
651-1423 西宮市山口町船坂 1380-1 

TEL:078-595-8727 

Mail:little_lanka@ybb.ne.jp 

(定休日：木曜日・第 3 水曜日) 

２０１９.５.１１ 第１２８号 

船坂新聞ホームページＵＲＬ： http://funasaka.sakura.ne.jp/ 

Copyrights 2008-2019 funasaka-shinbun-kurabu. All Rights Reserved. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成・令和にまたがる年度の自治会総会が開催されました 

冷たい雨が降る中ですが船坂の桜も満開で見ごろとなった 4月 14日(日)10時より、平成

31年度(令和元年度)の船坂自治会通常総会が開催されました。 

当日は全 131軒の自治会員世帯のうち、64軒が出席(開始時時点)、45軒が委任のため、過

半数以上の議決数確保が報告され、宮本前副会長の司会、坂口議長の進行により、議案につ

いて報告等がなされました。 

議案は 4点、①事業報告、②決算報告、③事業計画(案)、④会計予算(案)と、新役員の紹

介でした。それぞれについての主なご説明・質問内容については下記のようなものがありま

した。 

① ②について(質問はなく、異議なしで原案どおり承認されました)：  

・まちづくり部会の取り組みについては３つのプロジェクトを行っていたが、まちなみ 

(古民家)プロジェクトについては自治会でのまちづくりの趣旨とかい離することから 

まちづくり部会を離脱し、今後は２つのプロジェクトを進める。 

・里山学校管理運営については、本年度が指定管理の更新年度にあたり、引き続き運営 

事業を行うこととなった。  

・県民交流広場については、引き続き運営していくが、特定地域であるため店舗として 

使用できず、今後特定店舗として活用できるような運びとなる。  

・盆踊り、道づくり、山王神社、防災避難訓練等については例年通り実施されているが、 

高齢化等により懸案事項がいくつかある。 

③ ④について：  

・各事業の実施日や活動方針についてご提示 

された。  

・質問として、まちづくりの基本計画や平木 

地区に関する計画についての考え方、ビエ 

ンナーレ繰越残金や自治会役員選挙につい 

ての実施方法について発言があった。 

新体制一覧等についてはまた自治会回覧でお

知らせされるようです。 

 (編集委員 西口かおり) 
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平成時代の船坂 主な出来事 …でも不完全版(;^_^ 

明治時代・大正時代という言葉は耳慣れていますが「平成時代」となると、まだ全然しっ

くりきません。そんな「平成時代」におきた船坂の主な出来事を書いてみたのですが、筆者

の力不足でかなり乏しい情報のものになってしまいました( ﾉД`)ｼｸｼｸ…。 

 ただ、船坂新聞のホームページでは情報を追加出来るので「筆者に教えてやろう」という

方は、ぜひ筆者に教えてやってくださいませ<(_ _)>。 

平成 ３年 ３月 西宮北有料道路（盤滝トンネル）開通 

平成 ７年 １月 阪神・淡路大震災（船坂でも半壊等被害多数） 

平成１６年 ６月 介護施設のふる里のいえがオープン 

平成１８年 ４月 セブンイレブン西宮船坂店オープン 

平成２０年１０月 船坂新聞第１号が発刊 

平成２１年 ４月 さくらやまなみバスが運行スタート 

      ９月 西宮船坂ビエンナーレ（プロローグ）開始 

平成２２年 ３月 船坂小学校が閉校 

平成２４年 ２月 支援施設一羊園が西宮市多目的グラウンド近くに移転 

平成２７年１０月 阪急バスが１時間に１本から２時間に１本へと本数減少 

平成２９年１１月 旧船坂出荷場跡地に船坂消防分団の新屯所が開所 

平成３０年 ４月 盤滝トンネルが通行無料化 

（編集長 中西 学） 

 

新年度が始まり、早一ヶ月が経ちました。善

照学園からは新たに幼稚園生が１名、新小１生

が３名、新中１生が１名、新高１生が１名入学

を迎え、ようやく新しい生活にも慣れてきた姿

が窺えます。 

 この写真は船坂公園の桜の木の下で元気いっ

ぱい遊ぶ子ども達の様子です。いつも地域の皆

様が丁寧に手入れをし

て下さっているおかげ

で、子ども達も豊かな

自然に囲まれながら健

やかに成長することが

できており、大変感謝

しております。今年度もどうぞよろしくお願い

致します。（善照学園） 

こんにちは。古民家族

です！ 

４月２１日（日）の活動

は、土壁のための土練り

と床の間の大工作業を行

いました。新年度初の活

動で、大勢の方が集まり

楽しく活動をすることができました！ 小

麦も膝の高さ程まで成長していました！ 

次回の活動は５月１９日（日）を予定して

います。今月の活動に引き続き、土練りと

柱建てなどの大工作業を行う予定です！ 

ぜひご参加ください！ 

メール kominkazoku@gmail.com 

（古民家族） 

 

 

古民家族 活動中! Vol.24 善照学園ほっこり日記 
(お便り・発信・マンスリー vol.044） 

mailto:kominkazoku@gmail.com


 

船坂住民数珠つなぎ 坂本定夫さん（船坂：昔の暮らし） 

今回も５隣保の坂本定夫さんのご登場で、主に昔の船坂の暮らしぶり

のお話。正しくお伝え出来ていない箇所は全部インタビュアーのせいで

すのでご了承ください<(_ _)>。 

―当時の船坂の暮らしってどんな感じでした？ 

 坂）当時の船坂は学校だけでなく、散髪屋・呉服屋・魚屋・豆腐屋

もあったし行商も来てたんで、住めば都で今よりも便利なほどでした。

ほとんどの家は茅葺きやったけど、明治になってから軒だけ瓦にした

り、瓦屋根の家が建ってきたと聞いてます。 

昭和のはじめに電気が通ったけど、使えるのは夜だけで昼間はまだ通ってなかった。せやから太平

洋戦争が始まって、空襲時に警報サイレンを鳴らすようになったけど、電気がないからサイレンを鳴

らす警報機は手動式で、山王神社まで行って手で回さなあかんかった。そのせいか風向きによっては

サイレンが全然聞こえへん（苦笑）。それでサイレンを大音量にするために、また、太平洋戦争で勝

っていったという戦果を戦意高揚のラジオ放送で広めるために、昼も電気が通るようになったと思い

ます。 

―船坂は疎開地と聞いてましたが、空襲があったんですか？ 

 坂）激しい空襲は昭和１９年から２０年８月まででした。山口は児童の集団疎開を受け入れてま

したが、船坂は縁故疎開でしたな。 

大がかりな空襲警報は記憶にないけど、機銃掃射は何べんかあったから警戒警報のサイレンは鳴っ

てました。家のイモガマを防空壕に使ったり、（高射砲の）不発弾も２か所落ちました。三ヶ平（下

田と金仙寺の間の山側）に零戦の飛行兵が落下傘で降りてきたり、生瀬の国鉄のトンネルのそばにア

メリカのグラマン機が落ちましたな。 

―自治会等の地域団体の様子は？ 

 坂）昔は山口村と言わず舟坂村として独立してました。明治１７年に山口村舟坂になったと聞い

てます。戦後から自治会が出来るまでは「山口町船坂区」と言ってたから、自治会と言わずに”区

会”と言ってました。今の１～８隣保の範囲で区割りする時に”１区１０軒”と決めてしもたもんや

から、隣同士やのに違う隣保になってしまうところも出来ました。「船坂自治会」になったのは昭和

３３，３４年頃やったと思います。 

「七五会」は、舟坂村の縁故財産を管理する「舟坂農業実行組合」という名称でしたが、昭和３０

年代に西宮高原ゴルフ場に山を売却、入ったお金を分配した時の権利者が七十五軒だったので「七五

会」という名称に変わったんです。 

農会や消防団も区会の時からありました。消防団は警防団という名称の時もあったし、農会は戦時

中に米の供出があって農会長は大変やったと思う。逆に無くなったのが青年団で、昔は２５歳までの

男女は青年団に入ってました。今の公会堂が出来る前、公会堂の裏手側に狭い集会所があって、私ら

はそこを「倶楽部」と呼んでました。全部の団体がその倶楽部を使ってた。えらい狭かったけんど、

みんなよう集まっていましたわ。一杯飲まなあかんしね（笑）。 

―まさに船坂の社交場だったんですね（笑）。 ※次号に続く （編集長 中西 学）  



★船坂のサークル活動★ 

[テニス] 土日9:00 [ゴルフ]年3～4 回 

[ヨガ]月10:00 火19:30 [グラウンドゴルフ]水・金9:30 

[趣味作品]常設展 県民広場：[加工品] [ランチ] [カフェ][そば] 

 

   
 

里山学校からのお知らせ

平成最後の４月気候は変動が激しかったですね。 

さくらが随分長持ちしていたような気がします。この３月に里山学校に植えたさくらも少

しですが、花が咲きました。 

里山学校では新年度の企画事業が始まります。年間いろいろな行事をしていく予定にして

います。今年度の１回目は６月２日（日）ふなさか里山ハイキングを計画をしています。 

初めての企画ですので、慎重に計画中です。 

また、６月には西宮市内３年生の西宮めぐりが始まります。里山学校の駐車場をバスが出入

りします。近隣の皆様にはご迷惑をお掛けしますが、宜しくお願いします。 

ランチ・カフェグループのお知らせ 

５月１２日（日） そばランチ （よもぎ団子を販売予定） 

 ５月１９日（日） カフェランチ 

  ５月２６日（日） 船坂ランチ （苺大福を販売予定） 

  ６月 ９日（日） そばランチ 

  ※ランチは１２時からとなります。 

～そばランチより～ 

４月のそばランチの時、お客様にめっち

ゃおいしいと言って頂きました。いま現在

は昨年の船坂のそばの収穫が少なかったた

め国産を使用していますが、大変うれしい

言葉を頂きました。今年はそば部会さんに

頑張って頂いて船坂そばをお客様に出せる

ようにしていきたいと思っています。 

～船坂里山工房からのお知らせ～ 

船坂の山々も新しい芽吹きでにぎわいを増し

てきました。4 月 28 日に販売しましたいちご大

福の数が少なく買っていただけなかったお客様、

申し訳ありませんでした。5 月 12 日にはよもぎ

団子を販売しますので、よろしくお願いいたしま

す。併せて国産（船坂産）ゆでたけのこの真空パ

ック詰めも販売しております。手早くお料理に使

えますのでお求めください。（船坂里山学校） 

 元号が変わり、祝日が続く

10連休に。皇居の近い関東では、お祝いムードが感

じられたのでしょうか。発表が４月だったせいか、

私自身がバタバタしていたせいか、我が家は諸事情

が重なり帰省もままならない普通の休日になってし

まいました。新元号の時代がささやかでも佳い時代

になりますように。（編集委員 塩貝 聖子） 
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calendar（'19.5.11～'19.6.9）


